
Удвоенные гласные 

 В суффиксах имён прилагательных -ин-, -ан-, -ян-, образованных от 

существительных, пишется одна буква Н: орёл – орлиный (нос). Исключения: 

стеклянный (стекло), оловянный (олово), деревянный (дерево). 

 Если имя прилагательное образованое от существительного, основа которого 

оканчивается на букву Н, тогда в прилагательном пишем НН (одна буква Н 

обозначает конец основы производящего существительного, вторая буква Н 

является суффиксом имени прилагательного): магазин – магазинный, карман – 

карманный, весна – весенний. 

 В причастиях (т. е. в словах, походящих на прилагательные, но образованных от 

глаголов) пишем НН: показать – показанный, спрятать – спрятанный, 

подарить – подаренный. 

 

Задание 1. 

Вставьте пропущенные буквы, свой ответ объясните. 

кожан__ая куртка 

камен__ый дом 

ледян__ой ветер 

оловян__ная игрушка 

деревян__ый стол 

нефтян__ая промышленность 

утин__ые яйца 

серебрян__ая ложка 

стеклян__ое окно 

бетон__ый завод 

ветрян__ая мельница 

телефон__ый номер 

 

Задание 2. 

Переведите на русский язык, обратите внимание на двойные согласные. 



Tradiční pokrm, orlí nos, státní organizace, slavnostní zahájení, směnárna, životní úspěch, 

kuchyňský nábytek, jarní prázdniny, podzimní svátky, dlouhé šaty, vinný sklep, vojenská 

technika, citrónová šťáva, rané brambory. 

 

Задание 3. 

От приведённых ниже глаголов образуйте причастия. С полученными причастиями 

составьте словосочетания. 

Сделать –  

Написать –  

Собрать –  

Построить –  

Сдать –  

Организовать –  

Прочитать –  

 


